











barang dan impor dari China di dalam negeri cenderung lebih murah dibandingkan dengan barang dalam negeri. Hal ini merupakan salah satu kerugian yang diterima oleh Indonesia sehingga neraca perdagangan Indonesia China semakin defisit setiap tahunnya.

Dengan demikian, masuknya produk luar negeri khususnya produk-produk dari Cina yang banyak membanjiri pasar domestik akan berdampak pada dunia usaha khususnya industri kecil menengah di Indonesia. Produk-produk dari dalam negeri akan dipaksa untuk bersaing dengan produk luar negeri termasuk produk-produk Cina yang terkenal dengan harga yang sangat murah dengan kualitas yang lumayan bagus. Sedangkan jika dilihat dari segi daya saing, industri di Indonesia masih tergolong rendah dibandingkan daya saing produk luar negeri, dan jika dilihat dari segi konsumen, masyarakat Indonesia lebih suka produk luar negeri daripada produk domestik sendiri. Hal ini akan menyebabkan produktifitas dari industri melemah, dan industri domestik akan kehilangan keunggulan komparatifnya.

Menurut penjelasan dari Dinas Perindustrian sebanyak 1.516 pos tarif sektor industri akan mengalami penurunan 5% menjadi 0%. Dari 1.516 pos tarif, sebanyak 228 pos tarif diusulkan dimodifikasi karena industri bersangkutan belum siap untuk bersaing. Hal ini akan berpotensi









dikalangan anak kecil, remaja, maupun dewasa. Banyak industri kerudung yang berlomba-lomba untuk menciptakan model atau inovasi-inovasi baru dalam membuat kerudung, hal ini dapat memicu persaingan antar industri satu dengan industri yang lain, dan disisi lain kerudung adalah salah satu produk yang khusus diproduksi oleh negara Cina untuk diekspor ke Indonesia dengan harga yang jauh lebih murah dari industri lokal.<sup>16</sup> Hal ini akan dapat menarik minat pembeli karena produk Cina selain terkenal memiliki harga yang murah juga memiliki kualitas yang lumayan bagus. Dari dua sisi tersebut, secara tidak langsung Atika Collection sebagai industri kerudung juga harus bisa bersaing, baik bersaing dengan industri lokal maupun dengan produk-produk asing termasuk produk Cina.

Sebuah industri harus mempunyai sebuah strategi bersaing yang efektif agar dapat mempertahankan dan mengembangkan bisnisnya di era perdagangan bebas. Atika collection juga mempunyai strategi tersendiri yang diterapkan untuk bisa bersaing dengan produk-produk baik lokal maupun luar negeri termasuk produk Cina, walaupun bisa dikatakan strategi yang dipakai masih sederhana. Strategi yang digunakan Atika Collection antara lain seperti dengan menjaga kualitas bahan baku, dan mengikuti trend atau model yang ada di pasar.<sup>17</sup> Jika hanya mengandalkan strategi tersebut, dan tanpa menganalisis

---

<sup>16</sup> Betrika Oktaresa, "Bila Cina Bisa, Indonesia Pasti Juga Bisa", dalam <http://ekonomi.kompasiana.com/moneter/2012/03/15/bila-china-bisa-indonesia-pasti-juga-bisa-447144.html>, diakses pada 5 November 2014.

<sup>17</sup> Kholifah, *Wawancara*, Keduyung, 1 Desember 2014.

lingkungan dan kondisi pesaing, maka Atika Collection akan sulit untuk menghadapi persaingan baik dengan pesaing lokal maupun dengan produk-produk luar negeri khususnya produk buatan Cina.

Ada beberapa strategi yang digunakan untuk bersaing dalam level Industri, antara lain yaitu strategi Hiperkompetisi, yang di kemukakan oleh D'Aveni, dalam bukunya *Hypercompetition*, Menurut D'Aveni hanya ada satu cara perusahaan dalam industri yang dinamis mempertahankan keunggulan bersaing, yaitu melalui inisiatif jangka pendek yang terus menerus untuk mengalahkan produk perusahaan saingan yang ada sekarang dengan generasi produk selanjutnya.

Menurut Jajat Kristanto dalam bukunya yang berjudul Manajemen Pemasaran Internasional, ada dua strategi bersaing yang digunakan untuk menghadapi persaingan global yaitu strategi Bradley dan strategi Kompetitif Porter. Strategi Bradley membahas mengenai analisis persaingan internasional lebih bersifat mikro, dalam arti skala materi pembahasan lebih pada kekuatan-kekuatan dan kelemahan-kelemahan masing-masing perusahaan yang saling bersaing.

Selanjutnya strategi kompetitif Porter, strategi ini dikemukakan oleh Profesor Harvard, Michail E. Pother, yang mengajukan konsep lingkungan industri (*Industry Environment*) sebagai landasan pemikiran strategis dan perencanaan bisnis. Strategi ini menganalisis persaingan dengan menggunakan lima kekuatan lingkungan industri, lima kekuatan Inti pemikirannya yaitu ancaman masuknya pendatang baru, ancaman



dalam membuat dan menentukan strategi yang efektif dalam mempertahankan dan mengembangkan usahanya dalam sebuah persaingan bisnis, yaitu dengan mengidentifikasi perusahaan pesaing dan menentukan kekuatan, kelemahan, kapabilitas, peluang, ancaman, tujuan, dan strategi mereka. Tiga strategi untuk mencapai keunggulan bersaing menurut kebutuhan industri tersebut, yaitu strategi kepemimpinan biaya, strategi diferensiasi, dan strategi fokus akan membantu perusahaan untuk mengungguli para pesaingnya. Begitu juga dengan Atika Collection, dengan intensitas pesaing lokal yang tinggi di daerah Lamongan, dan juga dengan produk kerudung made in Cina yang terkenal dengan harga murah dan kualitas yang lumayan bagus.

Dengan adanya permasalahan tersebut, peneliti tertarik untuk mengadakan penelitian yang berjudul “Strategi Kompetitif Porter sebagai Modal Industri Kerudung Atika Collection Bersaing dalam Menghadapi ACFTA”, sehingga kedepannya penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi dunia usaha khususnya industri kerudung Atika Collection dan menambah referensi bagi dunia pendidikan khususnya bagi program studi Ekonomi Syariah.





tentang menciptakan keunggulan bersaing, hanya saja belum ada yang meneliti menciptakan keunggulan bersaing dengan menggunakan strategi khusus.

Penelitian Dinda Estika Asmarani yang berjudul “*Analisis Pengaruh Perencanaan Strategi Terhadap Kinerja Perusahaan Dalam Menciptakan Keunggulan Bersaing (Studi Empirik pada Industri Kecil Menengah Tenun Ikat di Troso Jepara)*” (tesis, 2006). Penelitian ini menguji dan menganalisis pengaruh dari perencanaan strategik terhadap kinerja perusahaan dalam upaya menciptakan keunggulan bersaing, perencanaan strategik sendiri terdiri dari faktor menejerial (X1), faktor lingkungan (X2), faktor kultur budaya organisasi (X3) terhadap perencanaan strategik (Y). Hasilnya menunjukkan bahwa faktor menejerial, faktor lingkungan, faktor kultur budaya organisasi berpengaruh positif terhadap perencanaan strategik, yang akan mempengaruhi kinerja perusahaan dan berpengaruh pada keunggulan bersaing.<sup>19</sup>

Penelitian Rijal yang berjudul “*Pengembangan Rencana Strategis Perusahaan dalam menghadapi ketatnya Persaingan Pasar*” (Jurnal, 2013). Menguji dan menganalisis pengaruh dari perencanaan strategi terhadap kinerja perusahaan dalam menciptakan keunggulan bersaing. Hasilnya dijelaskan bahwa kunci untuk menentukan keberhasilan dalam persaingan

---

<sup>19</sup>Dinda Estika Asmarani, “Analisis Pengaruh Perencanaan Strategi Terhadap Kinerja Perusahaan Dalam Menciptakan Keunggulan Bersaing (Studi Empirik pada Industri Kecil Menengah Tenun Ikat di Troso Jepara)” (Tesis, Universitas Diponegoro Semarang 2006).



tersebut adalah melalui upaya peningkatan keunggulan bersaing perusahaan.<sup>20</sup>

Penelitian Barkah Fitriadi, Soekarto, Sunarti yang berjudul “Strategi bersaing : *Suatu Kajian Perumusan Strategi Pemasaran Guna Meraih Keunggulan Kompetitif (Studipada PT. Ongkowijojo, Malang)*” (Jurnal, 2013). Menguji dan menganalisis kondisi lingkungan internal dan eksternal dan juga untuk mengetahui kebijakan strategi yang dipakai oleh PT. Ongkowijojo, Malang. Analisis yang dipakai adalah analisis SWOT, *External Factor Analysis Summary (EFAS)*, *Internal Factor Analysis Summary (IFAS)*, analisis Matrik Internal Eksternal, dan analisis Matrik *Grand Strategi*.<sup>21</sup>

Setelah ditinjau dari studi-studi yang sudah ada, jelas bahwa penelitian ini berbeda dengan kajian-kajian sebelumnya, dalam penelitian sebelumnya yakni penelitian Dinda Estika Asmarani yang berjudul “*Analisis Pengaruh Perencanaan Strategi Terhadap Kinerja Perusahaan Dalam Menciptakan Keunggulan Bersaing (Studi Empirik pada Industri Kecil Menengah Tenun Ikat di Troso Jepara)*” (tesis, 2006) dan penelitian Penelitian Rijal yang berjudul “*Pengembangan Rencana Strategis Perusahaan dalam menghadapi ketatnya Persaingan Pasar*” (Jurnal, 2013) menyebutkan bahwa untuk menghadapi suatu persaingan

---

<sup>20</sup>Rijal, “Pengembangan Rencana Strategis Perusahaan dalam menghadapi ketatnya Persaingan Pasar” (Jurnal, 4 september 2013).

<sup>21</sup>Barkah Fitriadi, et al., “Strategi Bersaing : Suatu Kajian Perumusan Strategi Pemasaran Guna Meraih Keunggulan Kompetitif (Studi pada PT. Ongkowijojo, Malang)” (Jurnal, Universitas Brawijaya Malang, 2013)























Rumusan Masalah, Kajian Pustaka, Tujuan penelitian, Kegunaan Hasil Penelitian, Definisi Operasional, Metode Penelitian dan terakhir Sistematika Pembahasan.

Bab *Kedua*, adalah berisi tentang kerangka teoritis atau kerangka konseptual untuk menjawab permasalahan yang ada dalam penelitian ini, yaitu berisi tentang analisis SWOT, Strategi Kompetitif Porter, diantaranya lima strategi kompetitif Porter dan strategi untuk mencapai keunggulan bersaing atau strategi generik yaitu melalui strategi kepemimpinan biaya, strategi diferensiasi, dan strategi fokus, dan ACFTA .

Bab *ketiga*, adalah berisi tentang Gambaran Umum tentang industri Kerudung Atika Collection, dan Strategi yang dilakukan oleh industri Kerudung Atika Collection dalam melakukan pengembangan usaha di era persaingan bebas.

Bab *keempat*, adalah analisis data, yang akan membahas hasil penelitian yaitu meliputi : strategi kompetitif Porter dalam menghadapi ACFTA, strategi kompetitif yang digunakan Atika Collection, dan strategi kompetitif Atika Collection perspektif strategi kompetitif Porter dengan menggunakan analisis SWOT untuk menganalisis lingkungan internal dan eksternal perusahaan, strategi kompetitif Porter untuk menganalisis pesaing, serta strategi generik (strategi

